

**BUREAUX**  
BOULVAARD 10-11, Grand-  
Rue, Tél. 277 28  
BOULVAARD 22, rue  
Carnot, Tél. 437  
SALLE 11, rue Faidherbe  
Tél. 130 31  
PARIS - 20, boulevard  
Malesherbes, Tél. Pro-  
vince, 71 24  
BOULVAARD 106, rue de  
la Station, Tél. 1 44

**ANCIENS DIRECTEURS :**  
Jean Robens  
Alfred Robens  
Madame Alfred Robens

## Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

Abonnement 1 an 120 fr.  
6 mois 60 fr.  
3 mois 30 fr.  
Avec les journaux de la région  
et les suppléments  
3 mois 35 fr.  
6 mois 65 fr.  
1 an 125 fr.  
Compte d'abonnés par  
Lille et



A l'occasion de la fête des mères, à Vichy, des délégations de mères de famille et d'enfants, notamment plusieurs fileuses du Marchal, ont assisté, devant l'hôtel du Parc, à la lecture des couleurs et applaudi le Chef de l'Etat. A côté de celui-ci, M. le docteur GRASSET, secrétaire d'Etat à la Santé et à la Famille.

### EN MAI LES ALLIÉS ont perdu 1763 appareils

550 au-dessus de l'Allemagne et des territoires de l'Ouest  
1.213 sur le front de l'Est

### "JAMAIS LA FORCE NE SAURAIT PRIMER LE DROIT"

déclare l'archevêque de Rennes lors des funérailles des victimes de la dernière agression anglo-américaine

**QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 1<sup>er</sup> JUIN.** — Le haut commandement des forces armées communique :  
En Méditerranée, la Luftwaffe a descendu, lundi, huit multimoteurs ennemis.  
Une formation d'avions de combat allemands du type lourd a attaqué, la nuit dernière, le port de Soussou.  
**Rome, 1<sup>er</sup> juin.** — Le grand quartier général des forces armées italiennes communique :  
Des bombes jetées par des avions allemands sur le port de Soussou ont provoqué des incendies étendus.  
L'aviation ennemie a effectué des incursions au-dessus de Foggia, Augusta, Pantelleria, la ville et la province de Cagliari, une dizaine de bombardiers ont été abattus ; ceux de Cagliari doivent avoir été établis.  
Au cours de ses raids, l'ennemi a perdu vingt appareils, dont neuf descendus par des chasseurs italiens et allemands au-dessus de la Sardaigne et de la Sicile et onze abattus par des batteries D.C.A. à savoir : quatre à Pantelleria, deux à Augusta et cinq au-dessus de la Sardaigne.

### Le général Vlassov

J'ai adhéré à la révolution du peuple et suis entré dans l'armée rouge pour que la terre revienne aux paysans, pour que les ouvriers aient une vie meilleure, pour que le peuple russe connaisse un avenir lumineux.  
Maintenant, j'ai dans la lutte contre le bolchevisme et appelle au combat tout le peuple russe, dont je me suis rendu compte de ce qu'étaient les buts que le bolchevisme poursuivait, comment les paysans ont été contraints par la force de travailler dans les kolchozes, comment des millions de Russes disparaissaient après avoir été arrêtés sans raison valable. J'ai vu que tout ce qui se trouve dans les postes administratifs et militaires ne plaçait de gens n'avaient aucun souci des intérêts du peuple.  
... Il n'y a que des aveugles pour croire que Staline a abandonné tout ce qu'il a fait pour le bolchevisme. Vain espoir ! Le bolchevisme n'a rien abandonné, il n'a rien cédé de son programme : ni Staline, ni le bolchevisme ne luttent pour la Russie...  
C'est en ces termes qu'au cours d'une longue proclamation le général Vlassov faisait appel, il y a quelques semaines, aux Russes des territoires occupés par le Reich et aux prisonniers de l'armée soviétique.

### Le gouvernement rend hommage à ceux du rail

Le rail a ses héros, il compte ses martyrs. Des chefs de gare, des mécaniciens de route, des chauffeurs, viennent d'être promus dans la Légion d'honneur. Des magnifiques citations ont été figurées au « Journal Officiel ».  
Les corsaires anglais, les massacrés américains s'acharnent sur les civils et leurs continuées agressions mettent en danger à chaque heure les hommes du rail français.  
En une seule semaine, sur un seul réseau, six mécaniciens et vingt chauffeurs furent tués sur leur machine et vingt autres blessés. Un jour, il fallut à un mécanicien succéder pour mener à destination un convoi. Les hommes du rail ont été atteints et sont morts, mais le convoi est arrivé. Grâce aux 400.000 cheminots, sans une défaillance, malgré tout, les trains ont roulé. Les transports menacés de paralysie marchent sans heurt. Les hommes du rail savent qu'ils tiennent en mains la vie de la nation ; ils portent en eux une haute conscience, un sens aigu du devoir, les animés, ils y puisent la force de renouveler chaque jour le miracle des transports quotidiens.  
Ces cheminots français, le Maréchal les aime avec la même tendresse que Verdun ses soldats. A plusieurs reprises, au cours de ses voyages, le Chef de l'Etat leur a rendu publiquement hommage. En décembre cette semaine quelques-uns d'entre eux ont été décorés par le gouvernement à l'occasion de la fête de la République. Un tel honneur. Aucun corps de métier n'avait reçu en temps de guerre un tel honneur. Par leurs héros, leurs martyrs, leur action quotidienne, les cheminots ont bien mérité de la patrie.

### LES PERTES ANGLAISES DEPUIS LE DÉBUT DE LA GUERRE : 514.993 morts, blessés, disparus ou prisonniers

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — L'agence Reuter annonce que M. Attlee, premier ministre adjoint, a déclaré à la Chambre des communes, que jusqu'à présent la Grande-Bretagne avait perdu 514.993 hommes, morts, blessés, disparus ou prisonniers.  
Parmi ce nombre, il y a 104.922 Canadiens, 83.959 Australiens, 19.845 Néo-Zélandais, 22.625 Sud-Africains, 101.979 Hindous, citoyens de Hong-Kong ou de Singapour.  
Les colonies ont perdu 90.829 hommes. Le nombre des morts et des disparus se monte à lui seul à 319.945.

### LES ENTRETIENS GIRAUD-DE GAULLE

#### Rupture... ou suspension temporaire des pourparlers ?

Du « Radio Journal » de France :  
On sait qu'une conférence réunit, à Alger, MM. Giraud et de Gaulle. Cette réunion a pour but de préparer la nomination d'un Comité exécutif, lequel sera composé de représentants de la France libre et de ceux de la France occupée. Les circonstances de cette conférence, le revêtement qu'elle revêt, la durée des débats, les décisions qui en seront prises, tout cela a été communiqué par le général Giraud à la presse. Les journalistes ont voulu savoir ce qu'il en était. Le général Giraud a répondu que les pourparlers n'ont pas été interrompus, mais qu'ils ont été suspendus temporairement. Il a déclaré que les deux chefs de file du mouvement de libération, de Gaulle et Giraud, ont eu une entrevue à Alger, le 29 mai, au cours de laquelle ils ont discuté de la situation et des moyens de la résoudre. Le général Giraud a déclaré que les pourparlers n'ont pas été interrompus, mais qu'ils ont été suspendus temporairement. Il a déclaré que les deux chefs de file du mouvement de libération, de Gaulle et Giraud, ont eu une entrevue à Alger, le 29 mai, au cours de laquelle ils ont discuté de la situation et des moyens de la résoudre.

### De Gaulle est reçu par les représentants des Alliés

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — L'agence Reuter annonce que le général de Gaulle a été reçu par MM. Harole, Mac Millan et Robert Murphy respectivement ministre de Grande-Bretagne et des Etats-Unis à Alger.

### « Il n'y a pas encore d'organe central », déclare le général Georges

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — Le général Georges qui séjourne à Alger a fait le compte rendu de sa mission de relations qui sont en contradiction avec les décisions prises par le Comité exécutif. Il a déclaré qu'il n'y a pas encore d'organe central du mouvement de libération. Il a déclaré qu'il n'y a pas encore d'organe central du mouvement de libération.

### La réquisition des jeunes au service de l'agriculture

Vichy. — La réquisition de la main-d'œuvre agricole agricole portera d'abord sur les jeunes de 16 à 20 ans, qui resteront à la disposition de l'agriculture aussi longtemps qu'il sera nécessaire et que le décide, sur les préférences régionales. Les engagements volontaires devront être déposés avant le 20 juin, à l'Union corporative régionale du chef-lieu de chaque département.

### La composition du comité exécutif

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — On mande d'Alger au service d'informations britannique :  
Le général de Gaulle est nommé MM. Massigli et Philippe, ainsi que le général Georges et M. Monnet, en tant que membres du Comité exécutif central.

### La responsabilité des Juifs dans la guerre

Emil Ludwig écrit dans « Les Années » du mois de juin 1934 :  
« Hitler ne dit pas la guerre, mais il y a été forcé, non pas cette année, mais bientôt... »

### Le gouvernement rend hommage à ceux du rail

Un engagement de patrouilles dans le « Niemandland ».



### LES PERTES ANGLAISES DEPUIS LE DÉBUT DE LA GUERRE : 514.993 morts, blessés, disparus ou prisonniers

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — L'agence Reuter annonce que M. Attlee, premier ministre adjoint, a déclaré à la Chambre des communes, que jusqu'à présent la Grande-Bretagne avait perdu 514.993 hommes, morts, blessés, disparus ou prisonniers.

### Le premier ministre adjoint veut imiter de Conrart le silence prudent

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — Selon la même agence, M. Attlee a une nouvelle fois refusé de communiquer le rapport du maréchal Wavell sur les pertes subies en Malaisie et à Singapour.  
L'allégue qu'une telle publication serait susceptible, malgré le temps écoulé, de donner d'utiles informations à l'adversaire et que cette raison était aussi valable en ce qui concerne la publication de renseignements sur les opérations anglaises en Norvège et en Grèce.

### Des unités nippones s'emparent de la ville de Chin-Chin-Si, dans le Hou-Nan, tandis que d'autres coupent la retraite des troupes de Tchung-King

Peking, 1<sup>er</sup> juin. — Des troupes japonaises ont occupé lundi la ville de Chin-Chin-Si (province de Hou-Nan), tandis que d'autres unités ont coupé la retraite des troupes de Tchung-King. Les chasseurs japonais sont intervenus avec succès dans le combat et ont coulé sur le fleuve Jaune seize bateaux chargés de troupes de Tchung-King qui essaieraient de fuir. Plus de 300 soldats ennemis furent tués et la mort au combat fut l'opération.

### « Subordonner tout à l'effort de guerre », tel est l'ordre de M. Tojo

Tokio, 1<sup>er</sup> juin. — Tous les efforts du pays doivent se concentrer sur la production de matériel de guerre et de vivres ainsi que sur le développement de nos forces de communication à l'échelle M. Tojo lors du

### « La guerre est dure c'est pourquoi vous distinguer par votre ténacité » dit M. AXMANN aux volontaires de guerre des jeunes filles allemandes

Berlin, 1<sup>er</sup> juin. — Les volontaires de guerre des jeunes filles allemandes viennent de terminer leur instruction préliminaire dans les camps de formation. Dans l'uniforme des Waffen S.S. et portant le brassard des jeunes filles hitlériennes, elles ont été affectées à des unités combattantes. Dans une allocution, leur a dit : « Dans cette guerre, au front et à l'arrière, la jeunesse a donné un magnifique exemple de bravoure et de dévouement. »



### Le premier convoi de la dixième tranche de la relève est attendu

Compiègne, 1<sup>er</sup> juin. — Un premier convoi de la dixième tranche de la relève est attendu à Compiègne pour le 8 juin.

### LES FLOTTES DE L'AXE ÉPUISENT sans merci la flotte de guerre et la marine marchande alliées

#### UNE DÉCLARATION DU GRAND-AMIRAL DOENITZ

Berlin, 1<sup>er</sup> juin. — Le 31 mai, le jour du Skagerrak, le grand-amiral Doenitz a reçu le chef des rédactions de la presse allemande et de Tokyo Ashi Schimbu, M. Moriyama. Le grand-amiral fit observer, qu'au début de cette guerre, imposée par les Anglais, la marine de guerre allemande avait soutenu des combats acharnés dans le Nord de l'Atlantique, les flottes anglaise et française lui étaient dix fois supérieures. Néanmoins, les premiers jours, elle prit l'initiative des opérations, grâce à des manœuvres hardies. Elle s'attaqua par surprise les Anglais dans le Nord de l'Atlantique, les côtes anglaises, envoya dans l'Atlantique des sous-marins des croiseurs, des croiseurs et des croiseurs auxiliaires, contre les plans britanniques par suite de l'occupation des ports norvégiens et conquit des positions importantes dans le Nord de l'Atlantique. Dans l'entretemps, l'armée et l'aviation maîtrisèrent les armées ennemies dans un assaut unique et conquièrent les bases importantes de la côte de l'Atlantique.

### LES CONFLITS SOCIAUX CHEZ LES ALLIÉS

#### 350.000 mineurs sont en grève aux États-Unis

Amsterdam, 1<sup>er</sup> juin. — On mande de Washington que la grève des mineurs aux États-Unis a pris un caractère de plus en plus grave. Les autorités fédérales et les mineurs ont fait face à une crise sans précédent. Les négociations, auxquelles participent les autorités fédérales et les mineurs, ont été interrompues. Les négociations, auxquelles participent les autorités fédérales et les mineurs, ont été interrompues.

### Uncargo de 8.000 tonnes coulé par un sous-marin dans l'Atlantique

On lit dans le communiqué allemand :  
Un sous-marin allemand a coulé dans l'Atlantique un navire marchand ennemi de 8.000 tonnes.

### Grève partielle en Angleterre

Genève, 1<sup>er</sup> juin. — On mande de Londres que la grève des charbonniers en Angleterre, qui a commencé le 29 mai, s'est étendue à d'autres branches de l'industrie.